

## Jahresbericht 2018

### 1 Organe

Per 10. Mai 2018 sind RA Dr. Rudolf Schwager und RA Fabio Schlüchter aus dem Stiftungsrat ausgeschieden. Beide waren von Beginn an im Stiftungsrat, Ersterer als Präsident. An ihrer Stelle wählte der Vorstand des St. Galler Anwaltsverbandes RA Leo Raimund Gehrler, St. Gallen, zum neuen Präsidenten und RA Johannes Roelli, St. Gallen, sowie Robert Stadler, stv. Direktor der Industrie- und Handelskammer, St. Gallen, zu neuen Mitgliedern des Stiftungsrates. Die Mutationen im Handelsregister wurden auf 2019 verschoben.

Auf Antrag des Stiftungsrats wurde die Stiftung von der Ostschweizer BVG- und Stiftungsaufsicht von der gesetzlichen Revisionsstellenpflicht befreit. Für das Jahr 2018 wurde daher keine Revisionsstelle gewählt.

### 2 Tätigkeit des Stiftungsrates / Board

Das Board hielt im Berichtsjahr 2 Sitzungen ab. Nebst den Regularien befasste es sich insbesondere mit Fragen der Kommunikation und möglichen Vorkehrungen, um die St. Galler Schiedsordnung SGSO einem breiteren Kreis bekannt, und beschloss, dem Stifter (St. Galler Anwaltsverband) eine Änderung der bisherigen Kennzeichnung "Stiftung St. Galler Schiedsordnung" in (neu) "Stiftung Ostschweizer Schiedsordnung" vorzuschlagen.

### 3 Schiedsrichterliste

Zur Ergänzung für die Rechtsgebiete Erbrecht und Verwaltungsrecht hat der Stiftungsrat Rita Wenger, Rechtsanwältin in Aadorf und Verwaltungsrichterin am Verwaltungsgericht des Kantons Thurgau, neu auf die Schiedsrichterliste aufgenommen.

Am 27. Juni 2018 ist Claire Huguenin, Professorin an der Universität Zürich, verstorben. Sie wurde aus der Liste der zugelassenen Schiedsrichter ausgetragen.

### 4 Schiedsverfahren

Das letzte Schiedsverfahren wurde 2016 abgeschlossen. Im Berichtsjahr wurde kein neues Schiedsverfahren eingeleitet, sodass derzeit kein Verfahren hängig ist.

### 5 Finanzen

Die Jahresrechnung 2018 schliesst bei Einnahmen von CHF 0.00 (keine Einschreibgebühren für neue Verfahren) und Aufwendungen von insgesamt CHF 1'861.40 mit einem entsprechenden Ausgabenüberschuss. Die Mitglieder des Boards haben für ihren Arbeitsaufwand weiterhin kein Entgelt bezogen. Per Jahresende sank das Stiftungsvermögen auf CHF 9'274.02.

St. Gallen, 19. Juni 2019

  
Leo R Gehrler, Präsident